

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 05 de julio de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatad: La UAEM en *La Jornada Morelos*

Nacional: La hidroponía podría resolver escasez de alimentos: UNAM

SALUD:

Estatad: Se incrementa el número de personas con discapacidad

Nacional: Se duplica el número de huracanes categorías 4 y 5, asevera especialista

Internacional: Reanudan labores de limpieza en el Golfo

ECONOMÍA:

Estatad: Nuevos sistemas incrementan tonelada de cosecha por hectárea

Nacional: INM: bajó 32.5% el turismo de negocios entre enero y abril

POLÍTICA:

Estatad: Tranquila elección de 43 Consejos de Participación Social en la capital

Nacional: Llama Gobernación a fuerzas políticas a dirimir conflictos en consejos y tribunales electorales

Internacional: David Petraeus toma el mando de fuerzas invasoras en Afganistán

EDUCACIÓN:

Estatal:

“La UAEM en La Jornada Morelos”

En la edición del día de hoy se publica la nota *Avanza UAEM en aprobación de reglamentos y posgrado*, la cual informa que el Consejo Universitario (CU) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en su sesión del pasado 30 de junio, aprobó diferentes reglamentos y modificaciones que impactan de forma positiva sus estudios de posgrado.

La Jornada Morelos, p.16, (Oficina de Prensa de la Rectoría).

“Definido el nuevo calendario escolar; inicia 23 de agosto”

De forma oficial, la Secretaría de Educación estatal confirmó que el próximo ciclo escolar 2010-2011, iniciará el 23 de agosto y concluirá el 8 de julio del 2011, calendario escolar que será aplicable para la educación preescolar, primaria, secundaria, normal, y para la formación de maestros de educación básica. El documento publicado el pasado viernes en el Diario Oficial de la Federación, marca como periodos de vacaciones de invierno, del 22 de diciembre de 2010 al 7 de enero de 2011, y la solicitud de preinscripción para el ciclo escolar 2011-2012, del 1 al 15 de febrero del próximo año. De acuerdo con el calendario, según la SEP se establecen vacaciones de Semana Santa del 17 al 30 de abril de 2011, así como la Semana Nacional de Evaluación, que iniciará el 23 y concluirá el 27 de mayo del mismo año. El mencionado acuerdo entró en vigor el pasado fin de semana, y también marca la suspensión de labores docentes, los días 15 y 16 de septiembre, 2 y 15 de noviembre, 7 de febrero, 21 de marzo y 5 de mayo.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1696446.htm>

“Abren portal de orientación vocacional para estudiantes”

La Secretaría de Educación Pública (SEP) abrió el portal Web de Orientación Vocacional Decide tu Carrera, con el que apoyará la elección de los estudiantes de nivel bachillerato para continuar sus estudios de educación superior. La página contó con el apoyo de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), para aportar información respecto de la oferta y demanda de las carreras universitarias en el mercado laboral.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=42&Itemid=63

Nacional:

“La hidroponía podría resolver escasez de alimentos: UNAM”

En el país los cultivos hidropónicos para la siembra de hortalizas pueden resolver el problema de alimentación, sobre todo en zonas del país donde los suelos no son del todo aptos para la agricultura o enfrentan carencia de agua, consideraron especialistas del Jardín Botánico de la UNAM. Comparada con la siembra tradicional, los cultivos hidropónicos (sin uso de suelo) ofrecen más ventajas para los agricultores, porque al no depender de las condiciones ambientales se pueden sembrar en cualquier época del año y las cosechas pueden tener mayor calidad nutricional, aseguró la especialista universitaria Araceli Zárate Aquino.

La Jornada, p.37, (De la redacción).

“Desarrolla INP protocolo para detectar a ‘niños burbuja’”

El Instituto Nacional de Pediatría (INP) desarrolla un protocolo de investigación para aplicar en breve el tamiz de Inmunodeficiencia Primaria (IDP) y detectar a tiempo a los infantes que carecen de defensas, lo que los lleva a la muerte. En entrevista con Notimex, la doctora María Edith González Serrano, alergóloga e inmunóloga pediatra investigador en Ciencias Médicas de la Unidad de Investigación en Inmunodeficiencias del INP, expuso que a esos infantes en casos extremos se les conoce con el nombre de “niños burbuja”. Explicó que la carencia de defensas puede provocar la muerte de los menores al ser susceptibles a infecciones recurrentes, respiratorias o intestinales. No obstante, precisó, con tratamiento pueden exponerse al medio ambiente, por lo que ya se trabaja en el desarrollo de ese tamizaje para detectar a los niños que presentan inmunodeficiencias primarias casi desde que nacen, y no cuando hayan sufrido infecciones recurrentes por las cuales los tienen que hospitalizar.

La Unión de Morelos, p. 21, (Notimex).

SALUD:

Estatal:

“Se incrementa el número de personas con discapacidad”

Un porcentaje de la población discapacitada alcanza ya el tres por ciento del total de los habitantes de Morelos, por lo que los padres de familia deben prevenir cualquier tipo enfermedad desde la concepción. Pedro Enrique Medina López, subdirector de Rehabilitación en Personas con Discapacidad del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) estatal, refirió que de acuerdo con el INEGI (antes del último censo), el estado de Morelos tiene un tres por ciento de personas con discapacidad de la población en general. “Eso habla de un grupo que ya no es minoritario, estamos hablando de la gente que por una u otra discapacidad se le generan dificultades para desarrollar sus actividades normales y es que, muchas veces, las mamás o los papás no saben que tienen sus hijos discapacidad y pasa tiempo hasta que se dan cuenta que su hija o hijo cuenta con una discapacidad visual, por ejemplo.”

La Unión de Jojutla, p. 2, (Evaristo Torres).

Nacional:

“Se duplica el número de huracanes categorías 4 y 5, asevera especialista”

El número de huracanes con categorías 4 y 5 se duplicó entre 1970 y 2004, mientras los de categoría 1 han disminuido, lo cual para países como México no es buena noticia, indica Cecilia Conde, del Centro de Ciencias de la Atmósfera de la UNAM. Un ambiente más cálido, como el que se presenta en el contexto del cambio climático, implica lluvias torrenciales más frecuentes, refiere en un análisis. Precisa que además de inundaciones también se presentan periodos de sequía más intensos y prolongados. Podemos afirmar que el clima se está modificando, y de continuar esa tendencia en la composición atmosférica por acciones humanas, los efectos serán más rápidos e intensos. Especialistas advierten que el país está entre los más vulnerables, debido a que 15 por ciento de su territorio nacional, 68 por ciento de su población y 71 por ciento de su PIB se encuentran altamente expuestos a los impactos adversos por el cambio climático.

La Jornada, p.36, (Angélica Enciso L.).

Internacional:

“Reanudan labores de limpieza en el Golfo”

La limpieza del petróleo derramado en el Golfo de México tras la explosión y posterior hundimiento de la plataforma Deepwater Horizon, de la compañía British Petroleum, se reanudó ayer, aunque muchos barcos no pudieron salir por el fuerte oleaje. El buque taiwanés tipo cisterna A Whale, que llegó el sábado cerca del sitio donde se escapa el crudo, reanudó las operaciones tras varios días de fuertes perturbaciones por el huracán Álex. A Whale, de la naviera taiwanesa TMT Group, tiene unos 275 metros de largo y puede recuperar 500 mil barriles al día (80 millones de litros), contra los 2.5 millones recuperados en las pasadas 10 semanas por todos los pequeños barcos desplegados.

La Jornada, p.25, (Afp).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Nuevos sistemas incrementan tonelada de cosecha por hectárea”

En 2009 se cultivaron 53 mil hectáreas de jitomate en el país, de las cuales un poco más de 2 mil corresponden a esta entidad, en las que se obtuvo una producción de 2.3 millones de toneladas, y el 50 por ciento se destinó al mercado de exportación, manifestó el delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) en Morelos, Roberto Ruiz Silva, al hablar del éxito de los nuevos esquemas de producción de alimentos en cantidad. "Los esquemas para producir alimentos en cantidad están dando buenos resultados y un ejemplo de esto es cuando los productores han asumido el reto en buscar alternativas más baratas de producción, como es el caso para el jitomate, ya que mientras a cielo abierto se tiene una cosecha de 30 toneladas por hectárea; en la modalidad de malla sombra se incrementa entre 140 y 160 toneladas, en tanto que en la de invernadero, la producción aquí en Morelos se eleva más allá de las 400 toneladas por hectárea", citó el delegado federal.

El Sol de Cuernavaca, (La Redacción).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1696598.htm>

La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales).

“Crece a 120 millones ayuda a pequeñas y medianas empresas”

Una de las políticas públicas que han emprendido desde el inicio de la presente administración, es la incorporación de las pequeñas y medianas empresas al desarrollo de la entidad, para lo cual crearon un fondo de apoyo a ese sector con una inversión de 50 millones de pesos, cantidad que se incrementó hasta 120 millones de pesos en el año 2010. Durante el acto de festejo del Día del Ingeniero Civil, en los Jardines Guayacán de Jiutepec, el secretario de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo Flores, recalcó que el fondo cuenta con una tasa de interés del 6 por ciento anual, por pago puntual y se tienen recursos para beneficiar a unas 400 empresas. De manera simultánea, refirió que el gobierno del estado desarrolla un parque tecnológico, que cuenta con una superficie de 40 hectáreas, y que se ubica sobre la autopista Cuernavaca-Acapulco en una situación geográfica plus que seguramente atraerá a las empresas de base tecnológica del estado y del país.

El Regional del Sur, (Roberto Heredia).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7275:crece-a-120-millones-ayuda-a-pequenas-y-medianas-empresas&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“INM: bajó 32.5% el turismo de negocios entre enero y abril”

México no pudo captar más de 100 mil visitantes de negocios en los primeros cuatro meses del año, por lo que ese segmento mostró una caída de 32.5 por ciento frente a igual lapso de 2009, según el Instituto Nacional de Migración (INM). El número de visitantes de negocios, que gastan más que el turista de placer, se ubicó en 97 mil 299 personas, cuando en los primeros cuatro meses del año pasado la cifra se había colocado en 144 mil 333. Si bien en lo que va de este año el gobierno federal considera que existe una recuperación de la actividad turística, las cifras del INM indican que los visitantes de negocios fueron menos que el año pasado, cuando el turismo se vio afectado por la crisis financiera de 2008 y la contingencia sanitaria por la influenza decretada la última semana de abril de 2009.

La Jornada, p.28, (Julio Reyna Quiroz).

POLÍTICA:

Estatal:

“Tranquila elección de 43 Consejos de Participación Social en la capital”

En la elección de los 154 Consejos de Participación Social llevada a cabo ayer domingo 4 de julio en Cuernavaca, solo 43 se fueron a la elección directa, el resto logró planillas únicas. En dicho evento, señalan regidores, no hubo partidización de sus miembros. Hasta ayer, y de acuerdo con el último corte del comité de elecciones, no se presentó ningún conflicto social grave causado por este proceso. Los llamados Consejos de Participación Social, son el apoyo y el respaldo de la autoridad municipal, por medio de los cuales se avalan y socializan las obras que pretenda ejecutar el Ayuntamiento; de ahí la importancia para muchos actores políticos, de intervenir en la integración de sus miembros. Al ser cuestionado sobre el tema, el regidor de Bienestar Social e integrante del comité de elección, Rigoberto Lorence López, destacó que la elección fue de forma directa y participaron quienes vieron la posibilidad de intervenir como órganos de gestión.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1696447.htm>

“Impugnan comicios vecinales”

Por lo menos dos impugnaciones recibieron autoridades del Ayuntamiento de Cuernavaca ayer, tras el cierre de la jornada electoral de los Consejos de Participación Municipal. De manera preliminar, la comisión organizadora informó que, en Ciudad Chapultepec, los votantes se inconformaron por el parentesco entre uno de los presidentes de planilla y el presidente de la mesa directiva. También estuvieron a la espera de la queja formal de habitantes de la colonia Lagunilla, quienes días previos a la jornada denunciaron la repartición de cajas de cartón, presuntamente con despensa, para ganar votos a favor del candidato de la planilla roja. La comisión organizadora, integrada por el secretario general de la comuna cuernavacense, Rodrigo Gayosso Cepeda; el síndico Humberto Paladino Valdovinos, y los regidores Rigoberto Lorence López, Manuela Sánchez López y Marco Antonio Martínez Dorantes, informó que las elecciones transcurrieron de manera tranquila, sin que se requiriera la presencia de elementos de la fuerza pública.

Diario de Morelos, p. 7, (Yesenia Daniel).

Nacional:

“Llama Gobernación a fuerzas políticas a dirimir conflictos en consejos y tribunales electorales”

Tras conocer los primeros resultados de los comicios en 14 entidades, la Secretaría de Gobernación llamó anoche a todas las fuerzas políticas a procesar sus eventuales diferendos mediante los consejos y tribunales electorales, para fortalecer el desarrollo democrático del país. Informó que la jornada electoral se realizó, en términos generales, en condiciones de seguridad y de tranquilidad, con la salvedad de algunos incidentes de violencia focalizados, mismos que serán investigados por las autoridades correspondientes. De manera particular se refirió al homicidio de José Trinidad Pacheco Díaz en la comunidad La Cantera, municipio de Batopilas, Chihuahua, y las lesiones sufridas por Porfirio Avilés en Tantoyuca, Veracruz, entre otros hechos.

La Jornada, p.13, (José Antonio Román).

“Abrió Fepade 23 averiguaciones previas y 103 actas por posibles delitos electorales”

La Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) de la Procuraduría General de la República (PGR) reportó anoche que tras concluir la jornada electoral de este domingo en 15 entidades del país, dio inicio a 23 averiguaciones previas y abrió 103 actas circunstanciadas por la probable comisión de delitos electorales. En un comunicado, la fiscalía expuso que las indagatorias se abrieron con motivo de diversas denuncias penales por probables conductas delictivas, como compra de votos, recoger sin causa justificada credenciales de elector y condicionamiento de programas sociales. La Fepade refirió que durante los comicios de ayer se implementó un dispositivo especial en el que participaron agentes del Ministerio Público Federal, de todas las delegaciones estatales de la PGR y elementos de la policía federal ministerial.

La Jornada, p.14, (Alfredo Méndez).

“Reportan 676 mujeres desaparecidas en 10 años; más de la mitad, jóvenes”

En la última década, 676 mujeres han sido reportadas como desaparecidas en el país; de ellas, 64.2 por ciento tenían entre 10 y 24 años de edad al ocurrir la desaparición, informó la presidenta de la comisión especial de Femicidios de la Cámara de Diputados, Teresa Incháustegui, quien a su vez comentó que de las 676 mujeres desaparecidas a nivel nacional, 10 por ciento fueron vista por última vez en compañía de su novio; 50 por ciento salieron de su casa y no regresaron; tres por ciento fueron a otro estado y se desconoce su paradero; cuatro por ciento fueron sustraídas a la fuerza; uno por ciento se dirigieron a Estados Unidos, y otro tres por ciento fueron a una fiesta y ya no volvieron. Lo anterior, de acuerdo con datos del Registro Nacional de Personas Extraviadas de la Secretaría de Seguridad Pública federal (SSP).

La Jornada, p.16, (Elizabeth Velasco).

“Constitucional, el decreto de extinción de LFC, afirma dictamen de Silva Meza”

El decreto de extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC) es constitucional, afirma el dictamen elaborado por el ministro Juan N. Silva Meza que será discutido hoy por el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Información obtenida en el máximo tribunal señala lo anterior y agrega que Silva Meza considera en su documento que el decreto emitido por el presidente Felipe Calderón, con el que extinguió la paraestatal, estuvo de acuerdo con el artículo 16 constitucional. Con esta propuesta, trascendió, la Corte avala también la legalidad del despido de más de 40 mil electricistas y cierra la puerta para su posible reinstalación en LFC. Tras más de 100 días de que la Corte decidió conocer el amparo en revisión 346/2020 promovido por el SME, funcionarios judiciales confirmaron que Silva distribuyó el pasado viernes entre sus compañeros el dictamen y de inmediato fue listado para ser discutido en la sesión de este lunes.

La Jornada, p.20, (Jesús Aranda).

“Claman 160 mil habitantes de NL por agua; hasta \$50 el litro”

Luego de los destrozos que causó el huracán Alex, 130 mil nuevoleonenses de los municipios de García y Santa Catarina, más 30 mil de cientos de colonias de esta capital, claman por agua potable, que en las zonas aisladas se vende hasta en 50 pesos por litro. La limpieza debe esperar, pues los 210 mil tanques donde se acopia el líquido para abastecer el área metropolitana están vacíos, pese a que las autoridades dijeron que hoy se restablecería el servicio. El director de agua y drenaje de Monterrey, Emilio Rangel Woodyard, dijo que unas 300 cuadrillas, formadas por 2 mil 200 trabajadores y 400 vehículos, reparan la red de distribución, de 10 mil metros de tuberías, y los camiones cisternas de reparto son insuficientes.

La Jornada, p.31, (María Alejandra Arroyo).

“Genera oposición la propuesta de reglamento en el Politécnico”

Profesores, investigadores y trabajadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN) reconocieron que aún no hay consenso para aprobar un nuevo Reglamento general de estudios (RGE). La propuesta, presentada en mayo pasado por autoridades del instituto, generó protestas de un sector de estudiantes y docentes, pero recibió el apoyo de académicos e investigadores, quienes la consideran positiva. Docentes, ex alumnos y empleados administrativos afirmaron que sin un proceso más inclusivo y democrático para la elaboración de un nuevo RGE, existen condiciones para que se genere un posible conflicto en el IPN si se cae en la tentación de imponerlo. Salvador Álvarez, catedrático y ex director de la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (Esime)-Zacatenco, enfatizó que “no hay oposición para renovar el actual reglamento, pero sí preocupa que con la propuesta de la actual administración –que encabeza Yoloxóchitl Bustamante Díez desde diciembre pasado– no se garantice la calidad educativa ni se establezca qué metas buscamos con el nuevo modelo educativo”.

La Jornada, p.36, (Laura Poy Solano).

“El Conapred evoca la lucha de Monsiváis por la igualdad”

Luchas tan importantes como el feminismo, el respeto a la diversidad sexual, la atención al VIH y el rechazo a toda forma de discriminación tuvieron siempre un aliado en Carlos Monsiváis, declaró la asamblea consultiva del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) al emitir un mensaje para expresar su profundo respeto y reconocimiento al escritor fallecido el pasado 19 de junio. En un comunicado, los integrantes de dicho consejo –Rosa María Álvarez de Lara, Francisco Javier Rangel González, José Luis Buendía Hegewisch, René Dayán Shabot, Mario Luis Fuentes Alcalá, Olivia Joanna Gall Sonabend, Roberto Gutiérrez López, Judit Ester Bokser Misses de Liwerant, entre otros– indicaron que el nombre de Monsiváis estará siempre grabado en la historia de la lucha por la igualdad.

La Jornada, p.7, (De la redacción).

“El gobierno dejará de recaudar \$545 mil millones en 2010: SHCP”

A través de apoyos, exenciones, regímenes especiales, condonaciones, facilidades, estímulos y créditos fiscales, el gobierno federal calcula que dejará de recaudar más de 545 mil millones de pesos durante el presente año. Esta cifra equivale a 4.18 por ciento del producto interno bruto (PIB) del país, que en 2010 será ligeramente superior a 13 billones de pesos. Para su análisis, la Secretaría de Hacienda envió a la Cámara de Diputados y al Senado el Presupuesto de Gastos Fiscales 2010, el cual comprende, en términos generales, los montos que deja de recaudar el erario federal por concepto de tasas diferenciadas en los distintos impuestos, exenciones, subsidios y créditos fiscales, condonaciones, facilidades administrativas, estímulos fiscales, deducciones autorizadas, tratamientos y regímenes especiales establecidos en las distintas leyes que en materia tributaria se aplican a nivel federal.

La Jornada, p.26, (Víctor Cardoso).

“El daño fiscal por irregularidades en subasta de espectro será de \$16 mil millones: experto”

Las irregularidades en la subasta de espectro para el servicio de telecomunicaciones tendrán un costo fiscal de 15 mil 942 millones de pesos, de los que por lo menos 3 mil 542 millones de pesos representan un subsidio para el consorcio integrado por Televisa y Nextel, aseguró el especialista del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) Ramiro Tovar Landa. Ese subsidio equivale a lo que dejaría de recaudar el fisco si se redujera el impuesto al valor agregado (IVA) de 11 por ciento en los estados de la frontera norte. Es el total del gasto programado en el Presupuesto de Egresos 2010 para la Secretaría de Marina; el total correspondiente al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), o 43.7 por ciento del asignado a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), señaló el académico.

La Jornada, p.26, (Miriam Posada García).

“Pobreza, el mayor problema estructural del país: ITESM”

La pobreza representa el verdadero problema estructural del país, pero sobre ese tema no se ha propuesto ninguna reforma. De hecho el debate es escaso, fundamentalmente porque los grupos políticos están concentrados en tomar posiciones para las elecciones intermedias de cara al 2012, señala un estudio del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM). De acuerdo con el análisis, si las 47 millones de personas pobres que hay en México formaran un país, éste se ubicaría en el lugar número 27 a escala mundial por tamaño de población y tendría más habitantes que España, Ucrania, Colombia, Tanzania o Argentina. Agrega que de esos 47 millones 23 sobreviven en condiciones de extrema pobreza lo que supera la población de Taiwan, Australia, Siria, Rumania, Mozambique, Chile, Camerún, Holanda o Nigeria.

La Jornada, p.29, (Juan Carlos Miranda).

Internacional:

“David Petraeus toma el mando de fuerzas invasoras en Afganistán”

El general estadounidense David Petraeus asumió oficialmente el control de las tropas internacionales dirigidas por la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) en Afganistán con la promesa de ganar la lucha contra los talibanes, que ha entrado en un momento crítico. Estamos comprometidos en una lucha dura. Tras años de guerra hemos llegado a un momento crítico. Debemos demostrar al pueblo de Afganistán y a los talibanes que nuestras fuerzas están aquí para ganar, declaró el militar durante una ceremonia realizada en la embajada estadounidense en Kabul. Petraeus, de 57 años, sustituye al general Stanley McChrystal, quien fue removido del cargo por haber criticado duramente la estrategia de guerra del presidente Barack Obama en una entrevista concedida hace unas semanas a la revista Rolling Stone.

La Jornada, p.23, (The Independent, Dpa, Afp y Reuters).

“Gana Komorowski en comicios polacos”

Con 95 por ciento de votos escrutados, el liberal conservador Bronislaw Komorowski fue declarado presidente electo de Polonia en la segunda vuelta de las elecciones. Obtuvo 52.63 por ciento de los sufragios y su contrincante, el nacionalista conservador Jaroslaw Kaczynski, 47.37, informó la comisión electoral.

La Jornada, p.25, (Dpa).